



A l'écoute du texte

Métaphores conjugales

Apocalypse 19.1-9

Question
brise-glace :

Quelle est la fête de mariage la plus mémorable à laquelle vous ayez assisté? Pourquoi était-elle si exceptionnelle ?

JE M'APPROCHE

Le texte à étudier représente le point culminant d'un passage qui débute après celui qui concerne les sept plaies (Apocalypse 16.1-17) et le cri de victoire « C'est fini ». Ensuite c'est le jugement de Babylone et de la grande prostituée (Apocalypse 17-18) qui nous est décrit et s'ensuit la conclusion que le jugement que Dieu prononce sur la grande prostituée est juste. C'est alors que vient le temps de la célébration, le grand festin des noces de l'agneau. Seul Dieu est digne d'adoration.

J'OBSERVE

Il apparaît clairement qu'il y a sept églises, sept sceaux, sept trompettes et sept plaies. Si vous faites très attention, vous verrez que Jean « voit » quelque chose sept fois aux versets 13.1 à 15.4. « Et je vis » (13.1,11; 14.1,6,14, et 15.1,2). Cela revient également aux versets 19.17,19; 20.1,4,11,12; et 21.1. En 21.2, cela revient aussi, mais dans l'original grec, la formulation est légèrement différente. Aux versets 17.1-19.11, quelque chose est « dit » sept fois (17.1,7 ; 18.2,4 ; 19.1,6,9).

- De quoi parlent les voix dans Apocalypse 17-18 ?
- De quoi parlent les trois voix dans Apocalypse 19 ? En quoi cela diffère-t-il des chapitres 17-18 ?

Le thème principal de l'Apocalypse est la grande bataille entre le bien et le mal: d'une part entre l'agneau, le lion de la tribu de Juda, Michel ou Jésus-Christ, et d'autre part le dragon, le serpent, la bête, le diable ou Satan.

- Lisez Apocalypse 12.7-9. Qu'est-ce que ces versets nous disent sur l'issue de la bataille ?
- Comment les versets 19.1-10 s'intègrent-ils dans ce tableau d'ensemble ?

Lisez Apocalypse 19.1-10 dans une autre traduction.

- D'où vient cette grande foule ? Voir les versets 7.9-17.
- Où rencontrerez-vous les vingt-quatre anciens et les quatre êtres ? Voir les chapitres 4 et 5. Que font ces groupes dans les deux passages ?
- Qui est cette mariée et comment est-elle habillée ? Comparez avec Matthieu 22.1-14
- Remarquez la réponse de l'ange au verset 19.10. En quoi cette réaction diffère-t-elle de celle de Lucifer ? Pourquoi cette réponse est-elle si révélatrice ?

Ce passage énumère tout ce que Dieu fait pour Sa création, le choix de l'homme de faire partie de l'Eglise (épouse), et le fait que l'adoration est pour Dieu seul. C'est la base du royaume de Dieu dans lequel le mal n'a plus aucune chance.

J'ADHERE

- Que pouvons-nous faire maintenant pour faire partie de cette assemblée de mariage ?
- Devrions-nous faire plus qu'accepter le vêtement de mariage qui nous est offert ? Qu'est-ce que cela dit sur ce que l'homme est capable de faire par ses propres forces ?
- Comment apprendre à vivre dans une véritable unité ? Car il en sera ainsi dans le royaume de Dieu !
- Quelle est l'importance du culte dans notre vie quotidienne et quelle forme lui donnons-nous ?

Ce passage insiste sur l'honneur et la puissance qui n'appartiennent qu'à Dieu. La phrase que Dieu prononce y est également d'une grande importance.

- Est-il difficile pour beaucoup de gens de se soumettre au pouvoir de quelqu'un d'autre ? Pourquoi la soumission à la puissance de Dieu est-elle d'un ordre complètement différent ?
- Quel rôle le culte joue-t-il dans votre propre vie ? Comment vous assurez-vous de ne pas limiter ce culte à un jour par semaine ? Même si c'est le jour que Dieu a ordonné !

Nous sommes des Adventistes/disciples de Jésus de sept jours et pas seulement du septième jour.

JE PRIE

Père tout-puissant qui est aux cieux, à Toi et à Toi seul appartient le pouvoir, l'honneur et l'adoration. C'est le fondement de la vie dans Ton royaume, et c'est ce à quoi nous aspirons. Aide-nous, Seigneur, à vivre et à agir dans Ton adoration dès maintenant, et pardonne-nous si nous ne le faisons pas encore.